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FUSIÓN DE HOSPITALES  “POR UEBOS” 
EN GRANADA. 

                 (Léase “uebos” en diccionario de la Real Academia de la Lengua Española) 
 

 

Hace más de 20 años se empezó a hablar de la necesidad de hacer un nuevo Clínico en 
lo que hoy se llama Campus de la Salud. Por aquel entonces hubo alguien que apuntó la 
posibilidad de que el traslado al nuevo hospital era una oportunidad irrepetible para 
hacer algo más que un simple traslado. Tras ello, hubo una reacción del PSOE de 
Granada arremetiendo de forma furibunda contra la más mínima posibilidad de que 
aquello se planteara así, intentando dar a entender que incluso había algún otro tipo de 
interés personal que justificara tan descabellada idea,… eran otros tiempos.  
Años después un delegado de Salud intentó cerrar las urgencias del H. Clínico, como 
paso previo evidentemente para cerrarlo. Casi una década pasó para que la actual 
Consejera de Sanidad apretara un botón que dejaba a los eventuales de los 2 hospitales 
de la capital granadina en la calle, la medida afectaba mayoritariamente a médicos, 
concretamente a 85 del H. Clínico y 44 del Virgen de Las Nieves. Aquello tuvo una 
respuesta contundente por el Sindicato Médico y un eco en los medios de comunicación 
que obligó a desistir y más aún, la Consejera pidió disculpas por el supuesto 
malentendido justificándose en un “error informático” y echar marcha atrás. 
 
La fusión de los hospitales granadinos no es más que la apariencia moderna de una idea 
preconcebida histórica, reducir drásticamente la plantilla de médicos y por ende del resto 
de las categorías de ambos hospitales por aquellos que se llaman “salvadores” de la 
Sanidad Pública. 
 
Sin embargo y a pesar de ello de forma reincidente y tozuda los mensajes preelectorales 
a los trabajadores del H. Clínico y a la población seguían siendo que el H. Clínico de 
forma inminente se trasladaría como tal al Campus de la Salud. En este sentido los 
Jefes de Servicio y los sucesivos Gerentes del Clínico trabajaban en el diseño y la 
dotación de las instalaciones que deberían albergar el nuevo Clínico. Es más en el 
Hospital Virgen de las Nieves se acometieron una serie de inversiones en distintos 
servicios que mejoraban las instalaciones de los mismos, con un proyecto estrella que 
era la construcción de un nuevo pabellón quirúrgico que liberaría espacios para las 
plantas de encamamientos. Estas mejoras que todos hemos pagado con nuestros 
impuestos afectaron a zonas como pediatría o traumatología amén de otras y que a día 
de hoy serían un gasto que sólo habría servido para llenarles los bolsillos a algunos, 
puesto que ahora estarían ubicadas a cientos de metros o incluso kilómetros de donde lo 
están actualmente. Para abundar más en lo absurdo de la situación, el Hospital del 
Campus diseñado para la cartera de servicios del Clínico debería ser remodelado “por 
uebos” que “manda uebos” la cosa, antes de inaugurarlo,  para acoger la nueva cartera 
de servicios que se le quiere adjudicar. 
 Lo hasta aquí relatado, pone de manifiesto la absoluta falta de criterio de la Junta en las 
costosísimas inversiones del cacareado proyecto estrella desde hace más de una  
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década de la Consejería de Salud. Por no existir no existe ni tan siquiera normativa que 
de amparo legal al proyecto de la fusión. 
 
Es mucha la demagogia y propaganda (no sé si barata), que la Administración ha 
desplegado para convencer a los granadinos de lo buenísima que es la fusión y de los 
avances tecnológicos sanitarios en Granada. Lo que no cuentan es que salir en prensa 
contando buenas noticias sanitarias es un objetivo incluido en la actividad de los 
servicios a “propuesta” del gabinete de prensa del hospital. (para eso si hay dinero).  
Hasta el momento no hay ningún estudio de repercusión en la mejora de la calidad 
asistencial, ni en los resultados en salud ni en la eficiencia, que respalde la fusión de los 
hospitales de Granada y mucho menos que demuestren que con ella se mejorarán los 
resultados asistenciales. En otros países las fusiones de hospitales fueron un rotundo 
fracaso, en todos los aspectos, incluyendo el económico.                                                                                                               
Son muchas las mentiras que se están difundiendo con respecto a la fusión y muchas 
verdades silenciadas. 
Es mentira que la idea de la fusión haya partido de los profesionales, yo no he visto 
ninguna manifestación en la puerta de los hospitales pidiéndola, si tengo constancia de 
escritos pasados por registro y firmados por muchos profesionales que muestran su 
incertidumbre y temor por las posibles consecuencias. Es mentira que haya diálogo, todo 
viene impuesto desde Sevilla. Es verdad que existe mucho miedo entre los trabajadores 
que acostumbrados a la política de rodillo y de represalia de la Consejería, no se atreven 
a significarse en nada y los que lo han hecho están en la lista negra (cada vez más 
larga), es verdad que la pretendida fusión será aprovechada para recompensar a los 
políticamente adeptos al régimen o en su defecto a los más sumisos. 
 Y mientras tanto los problemas reales de la Sanidad Pública en Andalucía permanecen 
ocultos en los cajones donde se guardan las listas de espera reales.  
 
  Lo que no se menciona por ningún lado es que prácticamente todos los servicios han 
perdido de 3 a 4 médicos y algunos incluso más, lo que no cuenta la propaganda oficial 
es que una parte muy importante de las plantillas están contratadas al 75%, que no se 
cubren las bajas ni tan siquiera las licencias maternales, que aprovechando el verano se 
cierran camas que nunca más se vuelven a abrir (325 sólo en el Virgen de las Nieves en 
los últimos años).  
 
En otro orden de cosas, la Consejería de Salud recibió un varapalo a sus pretensiones 
con la propuesta no de Ley de I.U. oponiéndose a la fusión de hospitales de Sevilla, 
Málaga y Granada y que el P.P. también apoyó. La propuesta está cargada de sentido 
común, de argumentos legales, económicos y asistenciales. Los trabajadores de ambos 
hospitales aplaudimos esta iniciativa y esperamos que esto no forme parte de 
estrategias electorales y termine todo en brindis al sol. 
 
No quiero terminar sin mencionar las palabras que el Sr. Griñan recientemente 
pronunció en un acto con el Consejo Consultivo Andaluz: “la austeridad no puede 
conllevar recortes en los derechos de los ciudadanos” y eso,… eso la verdad me ha 
dejado más tranquilo. 
 

FRANCISCO J. CANTALEJO SANTOS. 

Presidente del Sindicato Médico de Granada. 
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